



« Mon regard est tout en Jésus-Christ et à l'extension de son Règne » MME

Très chères Sœurs et Amis,

Je vous souhaite à tous une très bonne fête de Sainte Marie Eugénie !

Alors que nous commémorons cette année le 125ème anniversaire de la mort de Marie Eugénie, nous avons une occasion en or pour approfondir sa spiritualité et nous renouveler. Je vous invite à réfléchir avec moi sur ses paroles – « Mon regard est tout en Jésus-Christ et à l'extension de son Règne » - puisque nous les avons choisies comme source d'inspiration pour le Chapitre Général 2024. Je crois que ces mots révèlent la manière d'être et de faire de l'Assomption. Ils traduisent des valeurs, des vertus et des attitudes qui définissent notre vie et notre mission, une attitude souvent considérée comme acquise pour nous-mêmes, nos missions et notre vie commune, en communauté et en famille. Pour Sainte Marie Eugénie, l'Assomption est un mystère de transformation, de victoire sur le mal et la mort, de communion avec Dieu. Il s'agit d'un dégagement joyeux, qui implique un « travail continu de renouvellement »¹.



Mon regard est tout en Jésus-Christ (Notre ÊTRE)

Que signifie avoir son regard « tout en Jésus-Christ » ? Sainte Marie Eugénie nous invite à nous centrer sur la vie de Jésus comme source d'inspiration et de force. Elle nous appelle à vivre dans la « conscience de Jésus » à chaque instant. Cette conscience permanente de Jésus nous permet « d'avoir la vie de Jésus en nous », pour utiliser une autre expression de Marie Eugénie². Elle fait référence à une expérience de foi, « qui transforme, qui vivifie, qui anime toutes les actions, qui élève jusqu'à Dieu les choses les plus ordinaires »³.

Marie Eugénie nous invite à approfondir notre foi et à ouvrir un espace à la transcendance. À chaque instant, la transcendance nous est accessible - un sentiment de fascination et d'émerveillement, la conscience de quelque chose de plus grand que nous, un sentiment d'interconnexion avec tout ce qui nous entoure. Comment faire de la place pour la transcendance dans notre vie ? En prenant le temps de nous promener, de nous « asseoir » dans la nature et d'apprécier un coucher de soleil ou une bouffée d'air. En méditant dans le silence et la sérénité. Regardons le visage de chaque personne que nous rencontrons, apprécions sa bonté et sa beauté. Nous pourrions même trouver cette transcendance dans les tâches quotidiennes de notre vie - les moments de travail manuel, de mission, de détente.

Cette expérience contemplative de Dieu crée un sentiment de vitalité dans notre existence quotidienne. Ce regard contemplatif rend nos activités de la journée plus légères et plus extraordinaires, comme une expression de notre amour, quelque chose qui nous relie aux autres. Cela peut apporter la joie de créer quelque chose de nouveau chaque jour.

Dans quelle mesure nous sentons-nous inspirés et vivants dans notre vie et notre mission quotidiennes ? Efforçons-nous de cultiver quotidiennement cette habitude de demeurer dans la conscience de Jésus. Efforçons-nous d'être conscients de la dimension transcendante de la vie humaine.

¹ Sainte Marie Eugénie, Instruction de chapitre, 16 avril 1871 – « La Résurrection »

² cf. Sainte Marie Eugénie, Instruction de chapitre, 1er décembre sans année – « 1er dimanche de l'Avent »

³ Sainte Marie Eugénie, Instruction de chapitre, 18 octobre 1874 – « L'esprit de foi »

Mon regard est tout à l'extension de son Règne (notre AGIR)

Le thème du Royaume de Dieu a joué un rôle important dans la pensée et la spiritualité de Marie Eugénie. Pour mieux la comprendre, revenons aux Ecritures. Les évangiles proclament le Royaume de Dieu en racontant l'histoire de Jésus, sa vie et sa mission.

Le Jésus de saint Marc commence sa mission par l'annonce de la venue du Royaume de Dieu (1,14-15), puis par de puissantes actions rédemptrices (1,21-45). Le ministère multidimensionnel de Jésus - enseigner avec autorité, guérir les maladies, pardonner les péchés, ressusciter les morts, chasser les démons et maîtriser la nature - a manifesté et confirmé la présence du Royaume de Dieu. L'évangéliste Matthieu présente la relation intime entre le fait de rendre gloire à Dieu, de faire la volonté de Dieu et l'avènement du Règne de Dieu (6,9-10). On glorifie le nom de Dieu en faisant la volonté de Dieu, ce qui en retour rend le Royaume de Dieu visible dans le monde.

Saint Luc présente Jésus comme celui qui a été oint par Dieu pour annoncer l'Évangile aux pauvres, celui qui accomplit la prophétie messianique d'Isaïe 61 : « L'esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a consacré par l'onction pour porter la bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé annoncer aux captifs la délivrance et aux aveugles le retour à la vue, renvoyer en liberté les opprimés, proclamer une année de grâce du Seigneur » (4,18-19). Comme les prophètes de l'Ancien Testament, Jésus s'est engagé à ramener Israël vers Dieu. Il était à la recherche des brebis perdues d'Israël - les pécheurs et ceux qui vivaient en marge de la communauté juive. Le rayonnement extraordinaire de Jésus auprès des personnes vivant aux périphéries de la communauté ainsi que sa puissante contestation et sa résistance intrépide à toutes les formes de mal annonçaient le Royaume de Dieu. L'Évangile de Jean présente Jésus comme celui qui demeure dans l'amour de Dieu et qui est constamment en communication avec lui. L'expérience fondamentale de Jésus est une communion avec les sentiments de Dieu, une conscience de Dieu, qui a permis à Jésus de dire : « Moi et le Père nous sommes un » (10,30). La mission de Jésus était de rendre visible la présence de Dieu et de montrer comment l'œuvre de Dieu s'accomplit dans le monde.

Nous proclamons la bonne nouvelle du Royaume pour notre temps en répondant aux besoins des pauvres et des moins privilégiés, et en entendant les cris de ceux qui sont discriminés et marginalisés dans l'Église et la société. Vivons l'amour juste et compatissant du Christ et créons une « culture du soin » comme signe visible du Royaume de Dieu dans nos familles, nos communautés et nos lieux de mission.

Regard contemplatif et passion pour le Règne de Dieu

Les quatre évangiles se concentrent sur la mission de Jésus, comme une mission qui consiste à faire la volonté de Dieu, à annoncer le Royaume de Dieu et à révéler l'amour de Dieu dans le monde. Jésus est en effet l'incarnation du Royaume de Dieu. Et donc, fixer notre regard sur Jésus-Christ et avoir la vie de Jésus en nous devrait nous conduire à la mission d'étendre le Royaume de Dieu et vice-versa.

En résumé, Sainte Marie Eugénie nous rappelle que notre expérience contemplative de Dieu va de pair avec notre mission de transformation sociale. Faire l'expérience de demeurer en Jésus nous sanctifie, nous guérit et nous rend libres pour notre mission. Faire l'expérience de pardonner et d'être pardonné nous libère et libère les autres. Que nos expériences de transcendance nous rendent capables de poursuivre la mission prophétique de Jésus.

Comme filles et fils de Sainte Marie Eugénie, vivons une vie comblée de grâce, émanant d'un regard contemplatif sur Jésus, une vie engagée selon les valeurs du Règne que sont la justice et le bien-être de tous.

Que Sainte Marie Eugénie nous accompagne tous sur notre chemin vers le Chapitre Général 2024 !

Avec tout mon amour et mes prières !



Rekha M. Chennattu, RA
Supérieure Générale

Pune, 10 Mars 2023